
令和５年度　第３回　「アレコレ住まいのかたり場」
～ 座談会を開催しました ～

【日　時】　 令和５年11月13日　（月）　１０：００～１１：３０ 

【場　所】　 山内公民館

【参加者】　山内公民館サロンのみなさん　１６名

【講　師】　 一般社団法人　全国古民家再生協会　井上静夫氏
　　　　　　　一般社団法人　住教育推進機構　山城京子氏

【内　容】　　＊講師2名による進行でカードゲームをしながら、二班に分か　　
　　　　　　　れて「家」に関するアレコレについて語り合いました♪

　　　　　　 　＊参加いただいた、ありあけ不動産ネット協同組合からは「空き　　　
　　　　　　　家・空き地相談窓口」の紹介もしていただきました！

　　　　　【カードゲームのルール】

・配られた赤、青、黄のカードの中から質問を選択します。
（答えたくないカードは選ばなくてよい）

・その質問に対し、自分の考えを言います。
（選択肢がある場合はその中から選ぶ）

・話を広げましょう。
（アドバイスなども聞く）

・否定はしません。

（他人の意見を聞く）



　質問．　昔の家と今の家はどう違うと思う？　　

（意見）
　・今の家は、耐震性をあげるために壁を増やし
ている。
　・昔と比べたら、窓が小さくなった。
　・機密性が高い分、風通しが悪い。　

　質問．　近所付き合いでしていることと、しなければいけないと思うことは？　

（意見）
　・地域の当番をしない人がいる。どういう言い方をしたらいいか、わからない・・・。

→二人組のところを、三人組にしてみては？

　質問．　老後も今の家に住み続ける？　

（意見）
　・地域の皆と仲が良いので、住み続けたい。
　そのため家のメンテナンスを心がけている。
　・住み続けたいが、隣の空き家が老朽化して
　獣が棲みついていて嫌だ。

→次の住み手はいますか？
　・孫にあげると息子が言っている。

　質問．　家の周りに空き家が増えたらどうなる？　

（意見）
　・シロアリが増える。（駆除に何十万もかかった！）
　・空き家だと痛みやすい。
（講師より）
　・痛まないように、風通しなどのメンテナンスが必要になりますね。

質問．　空き家になると家はどうなる？　

（意見）
　・実家が7年空き家。片付けできずそのままに
なっている。
　・固定資産税があるから、売れるまではそのま
まにしておくという人が近所にいる。

以上のように、各班から空家のこと地
域のこと、様々な意見が出てきました。

山内公民館サロンの皆さん、お疲れ
様でした！


